REDACCION Rambla de San Juan, 58, principa ADMINISTRACION Vilamitjana, 9, 1.º

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre. . . pts. 4'00 España, trimestre Union postal, un año. . . > 36 00

Anuncio y comunicados à precios convencionales. - Pago anticipado.



COLABORACIÓN

No se insertara ningun artículo sin firma que responde de él. Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.

Sin concisión no hay periodismo posible. No se devuelven los originales

aunque no se publiquen. La correspondencia literaria al

La económica al Administrador.

FRANQUEO CONCERTADO

DIARIO CATÓLICO

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA. - La Exalt. de la Sta. Cruz, y Stos. Cornelio papa y Materno y Cipriano obispos.

SANTOS DE MANANA.-Stos. Nicomedes pbro. y martir, Aicardo abad, Albino ob. y Sta. Eutropia vda.

Apostolado de la Oración

INTENCIÓN GENERAL PARA SEPTIEMBRE La templanza cristiana. (Aprobada y bendecida por Su Santidad)

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES ¡Oh Jesús mio! por medio del corazón Inmaculado de Maria Santisima, os ofrezco las oracienes, obras y trabajos del presente dia para reparar las ofensas que se os hacen, y

por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón. Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos guarden la moderación debida en

sus afectos. RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Moderarse en todos los afectos y placeres y mortificarse algunas veces.

CORTE DE MARIA.-Hoy se hace la visita à la Purisima Concepción, en las Monjas de la Enseñanza.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.-Continuan en la iglesia de San Francisco, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho á once, y por la tarde de cuatro menos cuarto a siete y media.

Santa Iglesia Catedral

Capilla de Nuestra Señora del Claustro .-A la misa de siete novena y Letania en acción de gracias á la Virgen.

Iglesia de Santa Clara

A instancia de algunos devotos de San Rafael Arcangel, y con el fin de que nos preserve de toda suerte de enfermedades, se celebra una novena por el orden siguiente: A las seis y media de la tarde el santo Rosario, seguirán los ejercicios de la novena, cantándose los Padre nuestros por la re verenda Comunidad, y finalizandose con el canto de los gozos y oración al Santo.

Iglesia de las Descalzas Septenario à la Virgen de los Dolores.

Desde el 11 al 17. Empezara cada dia & lao onio y media do la tarde y consistira en rezo de la corona, meditación y ejercicios del Septenario. En los intermedios se cantarán letrillas, y al final los gozos.

Iglesia de Jesús María

A las cinco y media octavario del Dulce Nombre de Maria, terminando la función con el acto de besar el pié à la imagen.

DEL D

El cólera, que para algunos de nuestros paisanos ha sido una realidad, y para otros ha sido y es una amenaza más ó menos temible, debe ser, por includible necesidad, uno de los temas preferentes en todo periódico.

Hablemos, pues, otra vez del cólera, y hablemos en primer lugar, para insistir en la recomendación de todo cuidado y vigilancia para atajarle el paso alli donde todavia no ha penetrado, y disminuir sus terribles efectos en aquellos sitios en que ha logrado sentar el pie.

Aqui en estas columnas se ha predicado con machacona porfía la necesidad de combatir con todas las armas al invisible enemigo, y cuanto en este sentido se ha dicho, con más o menos arte y delicadeza, ha sido, naturalmente, hijo del buen deseo que nos anima, de librarnos à nosotros y al prójimo de una de las plagas más funestas que pueden azotar-

nos compaint interest of a soud mide Pero convengamos, primero, en que no hay que exagerar las cosas. Es natural y justo que vivamos ojo alerta y estemos prevenidos á todo evento; pero mostrar un miedo tan punto. atroz como en alguna parte se observa, miedo femenil, propio sólo de quienes tienen corazón de mantequillas y ánimo de ratón casero, es cosa que no honra á los particulares ni á los pueblos. Los nobles y elevados caracteres se muestran en los grandes peligros y en las grandes calamidades. La prudencia ordena prevenirse y combatir contra unos y otras;

pero la dignidad y la caridad mandan que ostentemos valor sereno, y no hagamos con extremos ridículos, el remedio peor que el mal. No se mate por hambre ni por asfixia so color de celo por la pública salud.

Y convengamos también en que es necesario elevar la mirada más allá de las humanas cautelas, pensando que no todo hay que esperarlo del láudano y del humo desinfectante.

Los que tenemos fe en lo sobrenatural, sabemos que el Sér supremo rige y gobierna todas las cosas del mundo, y ordena los tiempos, y dispone las causas, no moviéndose sin su voluntad la hoja del árbol. Sabemos igualmente que, siendo sumamente justo, así como se vale de las humanas prosperidades para premiar á los guardadores de su ley, del propio modo empuña el látigo de las calamidades públicas para flagelar á los prevaricadores. Por algo dice la Iglesia en las Letanias. «De peste, hambre y guerra libranos, Señor».

Importa, pues, que al lado de las diligencias humanas encaminadas á evitar y combatir la epidemia, vaya la oración á lo alto pidiendo el auxilio sobrenatural, y junto con la oración vaya el arrepentimiento. Enhorabuena que temamos prudentemente el cólera, porque es un mal, y mal muy grave; pero estando al corriente con el Todopoderoso ¿á qué ese temor excesivo que muestran tantas personas y tantos pueblos? El colera puede ser un aviso de lo alto, puede ser la salvación de muchas almas, que de otro modo hubieran vivido olvidadas de sus deberes, y llegando la muerte en otras circunstancias, acaso se hubieran perdido.

Seamos prudentes, seamos cautos; pero no seamos ridiculos, no seamos inhumanos con el prójimo, como lo son en algunas partes, donde no se permite vivir á los tenidos por sospechosos; procuremos desagraviar á la divina justicia, y tengamos confianza en Dios, que no desampara nunca à los que le sirven y en él esperan.

EL PROBLEMA FRANCO-ALEMAN Estudiando la contestación

Las impresiones que consignábamos ayer acerca de lo situación de las negociaciones franco-alemanas pudiéramos repetirlas hoy sin variación alguna. Las posiciones de los diferentes factores que intervienen en el protlema no han cambiado en lo más mínimo. Los periódicos alemanes siguen esforzandose por tranquilizar à la opinión de su país y por demostrarle que, aun suponiendo que Francia se negara à aceptar nada de las contraproposiciones que M. de Kiderlen ha presentado, no surgirá de ninguna manera una guerra. Los franceses por su parte, salvo los socialistas, siguen presentándose cada vez más unánimes en aconsejar al gobierno que se mantenga firme y energico, entendiendo que las contraproposiciones, en lo que respecta á las ventajas conómicas que Alemania trata de obtener en Marruecos, son inadmisibles de todo

En cuanto à los gobiernos, siguen observando escrupulosamente la consigna convenida de guardar silencio. Del ministro de Negocios extranjeros alemán se sabe tan solo que estuvo en el palacio de Postdam conferenciando con el Emperador, á quien es de suponer que algo diria de la marcha de las negociaciones.

El ministro de Negocios extranjeros francés se ha limitado á facilitar á la prensa una nota oficiosa en la que se dice: «M. de Selves examina y hace examinar con el mayor cuidado las observaciones hechas por el gobierno alemán á las proposiciones francesas. Es probable que el ministro de Negocios extranjeros acogerá favorablemente las ideas sugeridas por el gobierno alemán en lo tocante à establecer o robustecer la igualdad económica en Marruecos entre las potencias; pero, en opinión general, le parecerá imposible conceder à Alemania, en contradicción à estas disposiciones, la situación económica privilegiada que desea, pues, por otra parte, las concesiones que en este punto se pudieran hacer, se correria el peligro de que provocaran la hostilidad formal de las demás potencias signatarias del acta de Algeciras. Otros puntos de la contestación alemana sugieren igualmente muy serias objeciones. Las negociaciones, por consiguiente, llevan trazas de prolongarse todavia bastante tiempo.»

Esta nota, como se ve, confirma la creencia, que en varias ocasiones hemos expuesto, de que el problema franco-alemán se halla planteado en términos tan complejos y abarca extremos y consecuencias tan complicados, que no se puede pensar en que una solución satisfactoria para todos pueda lograrse en el término breve que primero los alemanes y ahora los franceses han creido, siendo por consiguiente inútiles las impaciencias à no ser pue se corte violentamente la discusión, como no ha faltado quien ha propuesto, cosa que, como se comprende, solo se puede decir en un momento de nerviosa exaltación.

Las negociaciones, pues, siguen su curso. El jueves, según se dice, celebrarán Consejo los ministros franceses para tratar de este asunto y acordar la contestación que han de dar, la que será entregada la semana próxima á M. de Kinderlen. Hasta entonces, por tanto, no es probable que varie mucho la situación, de no surgir algo inesperado.

Siguen las precauciones

Aun cuando, como venimos diciendo, todos los anuncios son de que la paz no se halla de ninguna manera amenazada, las naciones á las que afectaria un conflicto en el caso de presentarse continúan previniéndose. Alemania y Francia siguen con interés las maniobras que sus respectivos ejércitos efectuan y cuentan y recuentan sus fuerzas; la escuadra germánica efectúa evoluciones en aguas danesas; Bélgica hace preparativos de tal suerte que según ha dicho su ministro de la Guerra, el ejército se halla en condiciones, s la ocasión se presenta, de dar de si todo lo que puede dar; y Holanda se apresta también á defender su neutralidad si se tratara de atacarla: asegurándose además que entre estas dos últimas naciones se ha pactado un convenio para apoyarse mútua-

Está, pues, todo el mundo preveni- por las calles. do para el caso de un conflicto. Acaso sea esta la mejor garantia de que se ha de lograr evitario.

(Del Deario de Barcelona.)

Del último combate.- Muertos y heridos

Madrid 13.-Según despacho oficial recibido de Melilla, en el combate librado hoy á orillas del Kert, han muerto el coronel del regimiento de San Fernando, 2 oficiales, 10 soldados y tres policias.

Además, hay 4 oficiales, 20 soldados y 23 policias heridos.

Sangriento combate. - Enemigo rechazado.-Sensibles pérdidas. En el ministerio de la Guerra se ha

recibido de Melilla el s guiente telegrama oficial del capitán general señor Garcia Aldave: «El general Ordónez me comunica desde Isnafen haber sostenido un duro combate con el enemigo, que

atacó con nutridisimo fuego de fusil.

La lucha duró desde las cuatro de la madrugada hasta las ocho de la mahana.

BOMAS 30 ATH V MR ORDER MAS BU

El fuego alcanzó á todo el frente de las tropas y el tiroteo se hizo á corta distancia.

El enemigo fué rechazado hasta el otro lado del Kert, dejando en nuestro poder 76 muertos, que al ser reconocidos, vióse que en su inmensa mayoría pertenecían á las cabilas de Benisidel y Beninrigniel.

En el lugar del combate fueron recogidos además por nuestras tropas 63 fusiles y muchas municiones.

El enemigo arrastró en su huida gran número de heridos.

Nuestras bajas son el coronel del regimiento de San Fernando, dos ofi cia es y d ez soldados, con tres policias indigenas muertos.

Además resultaron heridos cuatro oficiales, 20 soldados y 23 policías indigenas.»

En el despacho oficial se comunica también que la columna mandada por el general Orozco ha sostenido nutrido fuego con la morisma.

El capitán general manifiesta en el expresado despacho que en el momento que telegrafía desconoce la importancia y el número de bajas que hayan podido ocurrir.

Anade que las tropas que han tomado parte en las sangrientas luchas se han batido con gran arrojo y valentia: atabid rarabianno ob ocovino

Bilbao, 12.-Jamás se había visto aqui una huelga tan completa como la actual.

Desde mediodia, las tropas custodian los establecimientos de crédito. Constantemente llegan fuerzas de Vitoria y Burgos.

Esta noche no se publicarán periódicos, y se cree que tampoco apareceran mahana.

El tranvia de Bilbao á Durango ha suspedido el servicio, pero circularon coches desde Ariz, no llegando à Bilbao porque en el camino mujeres y niños se oponian al paso de aque-

Grupos de huelguistas apostados en las puertas de las fábricas de Sestao y Baracaldo esperan que salgan los «esquirols» para agredirles, pero la fuerza pública procurara impe-

Las tabernas están abiertas. Varios huelguistas han pegado á un muchacho que iba à llenar de agua un botijo y asaltaron algunas tahonas.

El gobernador ha conferenciado con los patronos panaderos á fin de asegurar la provisión de pan para el público; pero los patronos le han dicho que les falian obreros y que no garantizan el abastecimiento.

En el asalto de una panaderia intervino, para evitarla, la guardia municipal, que cargó contra los asaltantes, resultando tres heridos varios contusos.

Fuerzas de caballeria patrullan

-En la linea férrea de Bilbao a Fortugalete solo ha circulado un tren. Salió de este último punto á las ocho de la mañana, pero se situaron en la linea tan gran número de huelguistas para detenerlo, que tuvo que retroceder saluesque así resmona de ante

En el ferrocarril de Santander y Bilbao el servicio se hace con normalidad. Por dos veces han invitado los huelguistas al paro, mas sin conseguirlo. is y mana dantal di

A pesar de que en el ferrocarril vasco el personal es adicto á la compañía, se ha notado en dicha linea gran entorpecimiento en el servicio. hasta el punto de que solo partió un tren. pl. Al notoriosarosaro sala ni vi

Se sabe que han salido numerosos grupos de huelguistas, llevando banderas, à recorrer los pueblos de la costa para que se suspendan los trabajos.

La población esta alarmada, porque no se cuenta aun con las fuerzas suficientes para reprimir todo desorden. dado que los huelguistas son dueños de la ciudad.

Más de mil hue guistas han descargado un vagon lleno de rieles y los han colocado en la linea de Portugalete para que no circularan los

La comisión de la huelga visitó al gobernador comunicándole que está constituida oficialmente y que asume por entero la representación de la Federación obrera. Se ha ofrecido para buscar una solución, puesto que tiene poderes para pactar un arregio.

Más de hue!gas

Málaga, 12.—La huelga continúa en el mismo estado.

Ha llegado procedente de Granada un escuadrón del regimiento de Vitoria.

No se ha publicado periódico al-

Hoy han trabajado 764 «esquirols». Tambien lo han hecho algunos tran-

vieros, cocheros y carreros, sin haber sufrido coacciones. Mieres, 12.-Ha habido choques entre huelguistas y obreros que se

niegan á secundar la huelga. En el coto de Comillas se dice que se oyó una fortísima explosión. Siguen las coacciones y se teme

que ocurran choques violentos. Castro Urdiales, 12.-La huelga de

Bilbao se extiende á la zona minera de Somorrostro. Han quedado ya suspendidos 'os trabajos en la mina de Cobaron, próxima á este término municipal.

Han llegado cien soldados y un oficial procedentes de Santoña, pero continuaron su viaje por la carretera de Somorrostro.

Oviedo, 12.—Dos compañías del Principe han marchado á las minas de la Sociedad Hullera Española para protejer los trabajos. Ha sido reparado el puente de Se-

villa, per el que vuelven à circular trenes.

El gebernador civil, los diputados à Cortes, el presidente de la Diputación y otras personalidades han celebrado una reunión, acordando que una comisión de diputados vaya mañana á Mieres para rogar á la empresa de la Sociedad Hullera de Turon que admita al obrero despedido, per quien se acordó la huelga.

Detenciones

Santander, 12.-En Cabarceno siguen las detenciones. En el número de los detenidos figuran los acusados de haber intervenido en la agresión á la guardia civil.

Se dice que ya se conocen los nombres de los verdaderos autores.

Agravase el conflicto

Zaragoza, 12.-Dicen de Puebla de Hijar que se agrava el conflicto de la Azucarera. Los obreros que huelgan se muestran excitados. Se ha reconcentrado la guardia civil.

Cierre de una fábrica

Avilés, 12.-Ha habido precisión de cerrar la fábrica de vidrios Pro bio, por imposición de los obreros.

Que siga el paro

Los fundidores de Manzaneda declarados en huelga, han celebrado un mitin y han acordado que siga e! paro: at sand also mesang the obustores Los «esquirols» trabajan pretegi-

dos por la guardia civil.

Màs de las huelgas

Bilbao, 13.-El auditor de Guerra ha enviado un oficio á la prensa local anunciando el establecimiento de la previa censura.

Los tipógrafos han acordado la huelga. Mañana no saldrán perió. dicos.

Bilbao, 13.-Los huelguistas han levantado los rieles de ferrocarril de las Arenas, en Lamiac.

Algunos grupos han intentado forzar los depósitos de agua, impidiéndolo la guardia civil.

A las once de la noche ha ocurride un tumulto y la guardia civil ha dade

una carga, loogea viter obout att ab tora Los huelguistas se han replegado habia las Arenas, rehaciendose lue go, lo que ha hecho necesaria nueva

carga.

(c) Ministerio de Cultura 2005



400 gramos..... 14, 16 y 24 1'25, 1'50, 1.75 2 y 2 50 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 1'50, 1'75, 2 y 2'50 2.ª marca: Choco ate de Familia. 460 > 14 y 16 1 y 1'25 3.ª marca: Chocolate Económico. 359 » 16

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se tabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga cuenta el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.

FIIMALAYA

EL REY DE LOS LICORES ESTOMAGALES

Fabicante: JUAN VILA GRANADA

Marca registrada

GRAN DIPLOMA DE HONOR EN LA EXPOSICIÓN DE BUENOS-AIRES

Pedidlo en cafés, fondas y colmados

Indicado para bodas, bautizos y banquetes

Málaga, 12.—La Sociedad de obreros republicanos de Alhamú Grande ha oficiado á los gremios de zapateros encargándolos que éstos le envien sus hijos mientras dure el paro.

Siete obreros de la misma Sociedad de zapateros han ofrecido llevarse otros tantos niños, hijos de compañeros, y mantenerlos mientras sus padres no trabajen.

El diputado señor Salcedo se ha ofrecido á intervenir en el cenflicto, habiéndose reunido en el despacho del gobernador con el presidente de la Camara de Comercio.

Málaga, 13.—Sigue estacionada la huelga. En los muelles trabajan 700 «esquirols».

Gijon, 13.-La situación empeora. Grandes grupos recorren el distrito minero invita do al paro, consiguiendolo. Mañana se celebrará un mitin monstruo en Moreda.

Suspensión de garantias

Madrid, 13.-La Gaceta publica un Real decreto suspendiendo las garantias constitucionales en la provincia de Vizcaya.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

En el Ayuntamiento

Orden del dia para la sesión de mañana: Lectura y aprobación del acta anterior. Registro de los Boletines oficiales.

Dictamenes de la comisión de Fomento: autorizando à D. Francisco Moncusi para instalar un motor à gas: id. à dona Ramona Sole para convertir en balcon una ventana; id. & D. Eduardo Garreta para levantar un piso en una casa de la calle de Gravina.

Id. de la comisión de Gobernación: aprobando varias cuentas; proponiendo se desestime una instancia de D. Juan Gaspá referente al servicio de conducción de carnes: creando el cargo de portero de la escuela establecida en la Plaza de los Artilleros del Sitio y pombrando para desempeñarla á don Juan Vidal; concediendo pensión de viudedad à della Dolores Alvarez, viuda de don Ramon Puiggros.

Dictamen de la comisión de Mercados aprobando el presupuesto para la construccióu de una Plaza.

Voto particular del concejal señor Grau.

Para los enfermos pobres de Vendrell

Pesetas al ch cincingionidates to Suma anterior, 717'00 D. Fernando de Querol, N. N. 50.00 Total. 802:00

Nota: ayer se hizo un segundo giro al senor Cura Párroco por mediación del «Banco di Rema» que lo hizo sin gastos.

La divulgación que por medio de la prensa, han tenido las noticias de la epidemia que, de un modo muy especial, se desarrolló en Vendrell y Riera, pueblos de esta provincia, han dado una notoria actualidad al

nombre de Tarragona, en cuya población

creen en toda España, que viene reinando la epidemia de caracter sospechoso.

Como nada hay más lejos de la realidad, conviene por todos los medios, hacer conocer que en esta ciudad, no se registró, absolutamente, un solo caso sospechoso, que la salud pública es excelente, y que asimismo ha desaparecido la epidemia de Riera y está dando las ultimas bocanadas en Vendrell.

Todos debemos contribuir à que cese el equivoco de considerar infestada esta capital, equivoco que ocasiona sensibles quebrantos comerciales, y que además es altamante injusto.

Sabemos de varias casas de comercio que han recibido peticiones de informes acerca el desarrollo de la epidemia en esta capital, à las cuales peticiones se ha contestado restableciendo la verdad de los hechos y haciendo conocer cuál es el estado de la salud pública, que no puede ser más satisfactoria.

Esta es la tarea que debemos imponernos todos y para evitar sensibles quebrantos à Tarragona no seria por demás que el Excelentisimo Ayuntamiento, la Atracción de Forasteros y demás entidades adoptaran los medios conducentes à hacer conocer la verdad, nada más que la verdad, acerca del estad sanitario de la ciudad que no puede ser, à Dios gracias, más halagüeño.

A las diez y media de anoche terminó la vista del juicio oral empezado el lunes.

En la sesión de la mañana, terminada la prueba, el Fiscal retiró la acusación.

La acusación privada informo sosteniendo que los procesados eran culpables del delito consabido.

Las defensas cumplieron su cometido, deciarando el señor Presidente el juicio concluso para sentencia.

Algunas señoras barcelonesas han concebido la idea de fundar «La Liga del Decoro femenino», con el objeto de romper de una vez y para siempre las cadenas de la esclavitud con que, por medio de las indecorosas y despilfarradoras modas, tienen aprisionado al sexo femenino los modistos de Paris.

El objeto de «La Liga» será divorciarse del todo las señoras de aquella ciudad del despótico modismo parisién, creando un mo dismo barcelonés (que se procurara sea nacional) elegante, honesto, higiénico y eco-

La Junta de Obras del Puerio en sesión extraordinaria de ayer, acordó por unanimidad, selicitar autorización del señor Ministro de Fomento para invertir diez mil pesetas en socorrer las apremiantes necesidades que creó à la villa de Vendrell la enfermedad epidémica reinante.

También acordo rogar apoyaran la petición de la Junta el Diputado del distrito D. Jaime Carner y el senador señor Marques de Grigny, que se hallan en Madrid.

Telegrafiaron ni ministro de Fomento recomendando sea concedida la autorización solicitada, el Diputado vocal de la Junta de Obras D. Juan Caballe y el Diputado a Cortes por la circunscripción D. Julián Nougués.

Para las nueve de esta noche está convocada para celebrar sesión, la Junta de gobierno de esta «Cruz Reja».

Hoy saldrán de esta ciudad para Vendrell cuatro hermanas más, de las llamadas de la Vetlla.

Las noticias oficiales referentes à la enfermedad reinante en Vendrell, eran ayer que durante las últimas 24 horas habian ocurrido cinco invasiones y dos defunciones, dándose de alta à siete enfermos.

Hasta ahora se han registrado en dicha villa un centenar de defunciones, unas 400 invasiones calificadas de graves y un núme ro mucho mayor de atacados de carácter benigno.

El diario republicano de Barcelona La Publicidad publicó ayer ura extensa carta de Vendrell de la que entresacamos los siguientes parrafos:

«Pero en esta tarea, en este trabajo de auxilio en esta obra de caridad, de humanidad, de solidaridad, se distingue principalmente la simpática figura de mosén Esteban Font.

Empeño tenemos nosotros, dada la indole del periódico en remarcar el proceder honrado y heroico de este sacerdote. No sólo atiende à los enfermos, los visita, los reconforta, sino que procura reanimar el espiritu decaido de la villa. Entrega sus ahorres à los pobres; abraza á los caidos. Ve caer á los suyos y no se inmuta. Continúa su aposto-

El servicio de asistencia no puede organizarse. Hay dificultades. Busca hermanas de la Caridad, en Tarragona, en todas partes y procura que nadie quede sin asistencia. Es el primero en dar un ejemplo de abnegación, de caridad y de valor civico. Sonrie. Contraviniendo sus costumbres sale à la calle con el cigarro en la boca, buscando restablecer los lazos de trato social.

No decae su espiritu ni un solo instante. Es un alma heroica en un campo de desolación.

Los donativos que recibe los entrega à la autoridad popular. No guarda nada para si. Sólo el trabajo y el sacrificio.»

Después de varias infructuosas tentativas, anoche se encapotó el cielo de veras, vióse brillar el relampago y retumbar el trueno, y á las once cayó pausada lluvia que fué recibida con una ovación por las personas que se hallaban en las ramblas.

La lluvia trae trazas de no formalizarse à media noche.

Quiera Dios que sea muy abundante y provechosa.

Los Dres. Pagés y Güerri, de Barcelona, practicaron anteayer una delicada operación al conocido comerciante de esta plaza D. José M.ª Boada, cuyo total y pronto restablecimiento deseamos.

Nos comunican de Solivella que la fiesta que aquella Parrequia dedica todos los años al Sagrado Corazón de Jesús, ha sido en el presente solemne, pues tanto la Comunión general à la que asistieron unos setecientas personas, como el oficio y solemne procesión, fueron concurridisimas.

En la parroquial la iglesia de San Juan Bautista se celebrarán hoy á las diez y media, solemnes funerales en sufragio del alma de D. Antonio Torres Jordi, à cuya distinguida familia reiteramos nuestro pésame.

Se ha concedido traslado de residencia á Buenos Aires al recluta de la zona de Tarragona, Valentin Rebull Rovira.

Ayer copiamos un suelto de La Veu en el que se decia que todos los prohombres republicanos de Vendrell habían huido, dejando abandonados á los pobres.

Amigos de dar al César lo que es del César, hemos de esceptuar de la regla al diputado provincial D. Emilio Folch, que ni un momento abandonó el citado pueblo donde reside.

En los cepillos de San Antonio que las Religiosas Oblatas tienen en su Iglesia, se han depositado 11 peticiones desde el 13 del pasado mes hasta la fecha y se han conseguido 10 gracias.

El señor gobernador civil de Barcelona ha dictado una orden prohibiendo en absoluto la preparación, sin previa receta, de especifico alguno contra epidemias ni pestes.

La Asociación católica de Villafranca del Panadés, abrió una suscripción entre sus socios para asistir à los enfermos pobres de Vendrell, habiéndose recaudado hasta el martes, 1.700 pesetas que fueron remitidas à la vecina villa.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Célestins (riñones) - Vichy Grande Grille (higado). Son insustituibles.

A principios del próximo mes de octubre será consagrado Obispo, el Rdo. P.Guardian de los Capuchinos Fray Javier Vila Mateu, de Arenys de Mar.

El acto es probable que tenga lugar en la nisma población de Arenys.

Según comunican de Montserrat, ha vuelto à reproducirse el incendio en los bosques de dicho término municipal.

Créese que los incendios no son debidos à la casualidad.

Dice El Restaurador de Tortesa:

«Desde esta ciudad se divisaba esta tard un incendio, que debia ser importante, en las vecinas montañas, hacia la parte de Mas de Barberans.»

El alcalde de Valls D. Juan Casas, ha adquirido de los Sres. Fornells, y C * de Barcelona, un tren sanitario, modesto, pero de eficaces resultados en relación de la población cuyos intereses administra.

Ha comenzado en Barcelona la inspección facultativa de los viajeros procedentes de Francia y de nuestra provincia.

Se habilitó la sala segunda de espera para dicha operación.

Todos los que llegaron anteayer obtuvie ron libre transito à excepción de una caravana de húngaros compuesta de nueve individuos sucios y harapientos que procedia de Marsella, la cual pasó al lazareto del Parque.

Comunican de Cabra que en atención á las disposiciones dictadas por la superioridad y en vista del estado sanitario de algunos pueblos de la provincia, el Ayuntamiento, de acuerdo con la Junta local de Sanidad, ha acordado suspender los festejos que durante los dias 14, 15 y 16 del presente mes debian celebrarse en honor del Santo Cristo.

Una de las muchas medidas que las autoridades han tomado, es el no permitir la estancia de ningún forastero que no vaya provisto de la correspondiente patente de sanidad.

Dicen de Tortosa que ha sido descubierto el origen de la enfermedad «fallá» en los arrozales Beltás del Ebro y de la región Valenciana, mediante un experimento agróncmo realizado por don Felix Via Pujol.

Los cosecheros y los sindicatos agricolas, creen que se podrà combatir fácilmente la citada enfermedad «criptogámica fusarium», que desde hace tiempo es la ruina de las plantaciones.

La Unión de Viticultores de Cataluña celebro un mitin en la Vilella Baja para propagar los fines de la Unión y ultimar su organización y nombramiento de Delegaciones en los pueblos de aquella parte del Priorato.

Presidió el alcalde de la población don Juan Alentorn, acompañándole el secretario del Consejo Regional don José Fluvia, el diputado provincial señor Alentorn, la Delegación de Poboleda, don Juan Juncosa, don Juan Sabater, don Joaquín Juncosa, el Delegado de la misma y los representantes de los municipios vecinos de Vilella Alta, Ca bacés, Torroja, La Figuera y Gratallops.

Abierto el acto por el senor alcalde invitando á todos los presentes á ingresar en la Unión, concedió la palabra al Delegado don Juan Masip, que demostró con gran convencimiento la confianza que le inspira la nueva organización. Inmediatamente don José Fluviá dió una conferencia demostrando la necesidad de que todos los viticultores se unan en defensa de los intereses viticolas, detallando los fines de cultura que hay que realizar en la comarca para que el agricultor produzca bien y en buenas, condiciones y la necesidad de que por medio de una potente organización como ha de ser la Unión de Viticultores, alcancen sus productos la estimación debida.

En medio de gran entusiasmo terminó el acto organizado con gran acierto por el Consejo Comarcal de Falset.

En la iglesia de las Hermanas Terciarias Descalzas del Carmen, empezará hoy á celebrarse à las 7 la misa de Comunidad.

Anteayer se declaró un formidable incendio en unos montes del término de Roque-

Buen número de vecinos y fuerzas de la guardia civil trabajan para extinguirlo.

El gobernador de Barcelona ha acudido en queja al Gobierno por haberse negado una Compañía naviera á admitir pasajeros y carga en aquel puerto para Ibiza

El Instituto Agricola Catalan de San Isidro se ha dirigido al gobernador civil de Barcelona, llamandole la atención sobre los desembarcos que se han hecho y que están próximes à hacerse de ganado procedente de paises invadidos por la fiebre aftosa.

Manifiesta el Instituto al gebernador que espera extremará las medidas de vigilancia y que procurará que las cuarentenas se hagan en locales adecuados.

De Sociedad La distinguida esposa de nuestro amigo

D. José de la Morena, ha dado anteayer luz una hermosa niña. Nuestra enhorabuena á los padres y abue-

los de la recien nacida.

BIBLIOGRAFIA

Un nuevo libro, único completisimo en la cia y sirviendo continuamente á sus materia que desenvuelve, ha publicado la «Biblioteca Juridico-Administrativa». Contribución industrial y de Comercio,

que así se titula el libro, contiene, además de todas las leyes y disposiciones que afecton à esta materia, el «Reglamento», Tarifas «Formularios oficia es», Reglamento para la inspección é investigación de la Hacienda pública, el Reglamento de procedimiento para las reclamaciones económico adminis trativas y las Reales ordenes modificativas publicadas en la Gaceta de Madrid hasta Agosto de 1911.

Es importante el servicio que viene prestando con tanto aplauso, a la difusión de nuestro derecho vigente, nuestro querido amigo D. Juan Bautista Catala, a quien felicitamos por este nuevo trabajo.

Recomendamos à nuestros lectores obra tan excelente, completa y útil, que pueden adquirir en todas las importantes libreries de España, al precio de 3 pesetas ejemplar en rústica, y 4 en holandesa, haciéndose los pedidos à la Administración de la Bibliote. ca Juridico-Administrativa, Embajadores, 9 Madrid.

á nuestros lectores una posada ó casa de huéspedes cristianamente montada en la ca. pital del principado, dirigida por el cocinero que fué del Exemo. Sr. Obispo Urquinaona, Si sirve de tres pesetas por dia, cena y habitación.

Calle de la Paja, números 13 y 15, piso 1,º Barcelona, frente calle de Baños Nuevos.

NOTA.-Es de suma utilidad conservar la dirección, pues la casa como particular no ostenta rótulo alguno.

DE VENDRELL

Señor Director de LA CRUZ.

12 septiembre 1911. Muy señor mio: Son tantos los cui-

dados, los sinsabores, las aprehensiones que hemos pasado durante este terrible período epidémico, que me ha faltado hasta el presente humor y serenidad para escribir; à más de que ya sabia que tenian diariamente las noticias oficiales.

Mas ahora que disfrutamos de algún reposo voy á manifestarles algo

de lo ocurrido. Hubo allá á mediados de agosto algunos casos aislados que los médicos juzgaron algo sospechosos; pero no se les dió la importancia que requerian, no sabemos por qué motivo. Solamente recomendaron que se bebiese agua hervida, y aconsejaron alguna que otra medida higiénica. En un principio, quien más, quien menos, venían observándose dichas medidas; pero se dejaron paulatinamente, v casi por completo al ver que habían pasado bastantes días sin haber ningún caso nuevo. He aqui que de repente en la noche del 30 al 31 de agosto aparecen varios atacados y siguen algunas defunciones: cunde la alarma y el pánico por todo el vecindario, cuyo terror llegó a su colmo en los días sucesivos al saberse que eran muchos los inficionados. El comercio y el tráfico de la villa

quedaron del todo paralizados; muchas fueron las familias que se marcha ron abandonando y cerrando sus casas, y la población presentaba un aspecto tristisimo. Las autoridades no encontraban gente para prestar los auxilios opertunos; muchas de las familias estando enfermos todos sus individuos, no encontraban quien les sirviese, faltando por último los viveres y toda clase de comestibles. En fin, parecia el dia del juicio final, y por remate hasta nos faltó la asistencia médica, pues de los tres medicos que ejercen, dos también fueron victimas de la epidemia reinante. No puedo pasar adelante sin tributar un entusiasta aplauso al médico señor Raventos que prestando solo la asis. tencia médica en la población se multiplicaba por todas partes, pasando tres días y tres noches sin parar, no teniendo ni siquiera tiempo para comer ni para dormir, hasta que la Providencia trajó al médico señor Rosell, que vino para llevar la enfermedad de su madre y se ofreció generosamente à la población, prestando un gran servicio y haciendo una gran caridad. Dios se lo ha de tener en cuenta, y la villa le sera deudora siempre de tanta abn gación, pues su diligencia incansable y su acierto en el tratamiento de dicha enfermedad han sido alabados por todo el vecindario. También son dignos de mención y elogio los otros dos médicos el señor Gómez y el señor Mercader, que cayendo victimas de su deber, al cabo de cinco dias, aun convalecientes, volvieron á reanudar

sus visitas con más ahinco que antes.

Una alabanza, y no menguada tam-

bién, debe tributarse à los señores

Trayner, padre é hijo, farmacenticos,

que à pesar de perder à una de sus

hijas, no descansaron dia y noche

teniendo siempre abierta su farma-

numerosisimos clientes.

ATLAMIDA

El mejor de los licores estomacales elaborado con 24 plantas aromáticas v alcohol añejo de puro vino. Fórmula de Francisco Vila, socio indus trial de la casa L. Ferreté é H. y C.a

DE PEDIDLO EN TODAS PARTES 18

Por último un entusiasta aplauso y alabanzas al Gobierno y autoridades, que aunque tardias, han contribuido à la extinción de la epidemia y llevar la salud y la paz al vecindario. Pues casi puede decirse que aquélla ha desaparecido, porque durante las últimas 48 horas no ha habido ningún caso nuevo, y solamente dos ó tres defunciones de los antiguos, habiendo en cambio sido muchisimos dados de alta; de modo que los médicos dicen que no tienen trabajo. Continua en esta población dirigiendo los trabajos sanitarios el Dr. Murillo, que con el Dr. Bejarano, Inspector general de Sanidad, que tuvo necesidad de ausentarse, también son dignos de mención y elogio.

Gracias al Gobierno y á la caridad de algunas personas pudo remediarse la miseria de los pobres que en estas circunstancias son muchos, pues todos los jornaleros quedaron sin trabajo y sin pan. Ahora pueden pasar todos los días à recoger el socorro en las Casas Consistoriales, donde se les entrega un cuarto de gallina, un pan y dos huevos, habiéndose además, repartido alguna cantidad en metálico á las familias más necesitadas y enfermas.

Comentario:

¿De qué ha provenido dicha epidemia?

Unos decian en un principio, que la habia traido un barco con cargamento de madera procedente de Italia, que desembarcó en S. Salvador; otros que la habian acarreado unos pobres que pernoctaron en esta; mas si hemos de creer á las personas técnicas en la materia, todo nos viene de las malas condiciones del agua potable que bebemos, y tanto más debe creerse esto cuanto que no contentos los médicos con recomendar que no bebamos sino agua hervida, hasta han hecho cerrar las fuentes públicas, amenazando el Dr. Bejarano con que si no se cumplia lo que se mandaba, la quitaria toda, pública y privada.

Además, hacen venir todos los días un vagón cisterna de agua de Argentera. Hago notar esto porque el periódico republicano de nuestra villa, en la semana pasada maltrataba á una digna personalidad y representante en Cortes, porque había dicho que la causa de esta epidemia eran las aguas, dando con esto el tal periódico señales de que algo le escuece.

Un detalle. Dicen que el día antes de la noche nefasta hicieron obras en la mina de las aguas, removiéndolas y también dicen mezclando las del riego con las potables. Yo no sé lo que haya de cierto.

El Corresponsal.

DE VALLS

El lúnes por la tarde llegó à esta ciudad, nuestro Rdmo. Prelado, saliendo á recibirle en el camino el Sr. Arcipreste, Dr Manuel Tarrés; el alcalde don Juan Casas y el propietario don Ramón Cosidó, y al entrar en la ciudad, le ofrecieron sus respetos interesándose por su salud el Párroco de San Antonio, el Ecónomo del Carmen, el diputado provincial D. Estanislao Tell y otras personalidades, dirigiéndose luego à la quinta que la distinguida familia Cosido posee à la denciosa partida titulada el Bosch

Con muy buen acuerdo el Ayuntamiento de Valls ha reclamado la cooperación popular para atender debidamente à las necesidades y aminorar los lamentables estragos de una posible invasión, en caso de que la epidemia reinante invadiera la ciudad.

A este fin se han constituido varias juntas con propia y peculiar misión.

El reconocimiento de la república portuguesa

Dice «La Epoca»: «A nosotros, el que Espaïra haya reconocido la república portuguesa no nos da frio ni calor, pues ese reco nocimiento, no añade nada á la soberanía del pueblo portugués sobre sus propios destinos ni, por consiguiente, á la consolidación de la República.»

Un periodico conservador hace notar que, mientras el señor Canalejas se desvive por complacer à sus aliados los republicanos, ttos se dedican en las actuales circunstan

cias con más decisión que nunca á dificu tar con toda clase de dificultades no solo al gobieruo sino al pais.

Ahora mismo-añade-el señor Soriano se encuentra en Santander y ha conseguido que Perez Galdos convoque al directorio de la conjunción republicano socialista á fin de emprender una activa campaña encaminada à impedir toda acción en Marruecos.

Hasta el señor Azcarate se ha excusado hábilmente de trabajar para buscar una solución en las huelgas, temeroso de ponerse en desacuerdo con Soriano y con Iglesias.

La R. Academia de Ciencias de Madrid, abre un concurso para premiar con 12.000 pesetas, una obra original de caracter cientifico, dando de plazo el bienio 1912-13. ----

Se van modificando, en sentido de mejoramiento, las escuelas españolas del Norte de Africa. Ultimamente, se ha dispuesto el envio de material moderno à las escuelas de Arcila, Alcázar y Larache, posesiones del Atlantico.

Los sindicatos agricolas, van adquiriendo gran desarrollo.

La provincia de Guipúzcoa, es la que cuenta con mayor número, 343. A ella siguen Navarra, con 173; Valladolid, con 113; Valencia, 77; Salamanca, 71, y Zaragoza y Barcelona, con 70 cada una.

Hay algunas provincias, importantes por su agricultura, que sólo cuentan tres ó cua-

Barcelona cuenta con el mayor número de Camaras agricolas, 10; Tarragona, 8, y Mur-

Hay 17 provincias que no cuentan con Cámara agricola, Oviedo, Orense, Pontevedra, León, Santander, Guipúzcoa, Vizcaya, Navarra, Alava, Burgos, Valladolid, Zamora, Soria, Avila, Teruel y Guadalajara.

El Gobierno nada ha decidido sobre la apertura de las Cortes. Algunos ministeriales no quieren que se reanuden las sesiones hasta Noviembre.

En Ferrol, los ingleses han arrendado terrenos al Ayuntamiento para fundar una es-

EXTRANJERO

Catástrofe ferroviaria

Oporto, 12.—Una piedra desprendida de una cantera á consecuencia de una gran tempestad vino á caer sobre la via del ferrocarril del Duero entre las estaciones de Vargeilas y Vesuve, siendo causa del descarrilamiento del tren mixto procedeute de Oporto. Cayó al Duero la máquina, el furgon y siete vagones, quedando solamente sobre la via cuatro vagones de mercancias y tres coches de viajeros. Algunos viajeros sufrieron leves contusiones. Se salvó el maquinista, pereciendo el primer capitán de ingenieras, Juan Gonzálvez que iba de prácticas, el guardafreno y el guarda fiscal, que iba acompanando las mercancias de transito. Han salido trenes de socorro.

Ahogados

Dresde, 12 .- Mientras un destacamento de caballeria cruzaba el Elba, cerca de Posta, un jefe y dos soldados han perecido ahogados.

Agitacion

Charleville, 12 .- Sigue la agitación contra la carestía de viveres en esta población y en Mezieres.

Ha habido choques entre las tropas y los manifestantes, de los que han resultado varios heridos.

Una gran cruz

Berlin, 12.-La Gaceta de la Alemania del Norte dice que el señor Polo de Bernabé ha recibido la gran cruz del Aguila Roja.

El gobierno francés

Paris, 12.-En el Consejo de ministros celebrados esta tarde bajo la presidencia del Sr. Caillaux, el señor de Selves ha puesto al corriente á sus compañeros del estado de las negociaciones franco-Alemanas y de los términos de la respuesta que proyecta enviar el gobierno alemán.

Apreciaciones de un periódico

Paris, 12.-Hablando de las negociaciones franco alemanas dice Le Temps; «Si Alemania no está dispuesta à cedernos todo lo que anteriormente ha reconocido como derechos y atribuciones al sultan de Marruecos, no tiene motivo para pedirnos compensación alguna.»

Congreso socialista

Jena .- El Congreso socialista, después de larga discusión, ha retirado el voto de censura presentado contra el comité directivo por su actitud en la cuestión marroqui.

Se ha aprobado una moción referente à nombramiento de una comisión encargada de tratar, junto con el comité directivo, de la organización de este comité y de la comisión fiscalizadora.

OFICIAL

ALCALDIA CONSTITUCIONAL ANUNCIO

Acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, la adquisición, por concurso, de mil tablillas de madera, por el tipo máximo de setecientas pesetas, con arreglo al modelo que se haila de manifiesto en estas oficinas, para la rotulación de carruajes, se anuncia dicho concurso, que tendrá lugar en el despacho de esta Alcaldia, el dia 18 del actual à las doce, à fin de que los industriales que descen tomar parte en el mismo, puedan presentar sus proposiciones en pliego cerrado, con sujeción á las condiciones que se les dirán al exhibirles el modelo.

Tarragona, 13 sept embre de 1911.-Pedro

Extracto del Boletin Oficial del dia 13. Real orden de Gobernación encargando el más exacto cumplimiento de R. D. de 7 de octubre de 1910 por el que se reforman varios articulos del Reglamento interino de Bolsa de Comercio de 31 de diciembre de 885.

Gobierno civil.-Circular previniendo a las autoridades de la provincia se abstengan de ejercer coacciones so pretexto de velar por la salud pública.

Licencais de arma y caza expedidas durante agosto.

-BOLSIN DE TARRAGONA

Canje del Interior

Acordado por la Dirección General de la Deuda y Clases Pasivas, el canje de los titulo de la Deuda al 4 por ciento Interior, por los nuevamente confeccionados, avisamos à los tenedores de los mismos, que deseen efectuarlo, que desde esta fecha pueden presentarlos en estas oficinas.

MOVIMIENTO DE POBLACION DEL DIA DE AYER

Nacidos .- Pedro Ventura Marti. - Juan Costa Busquets.-Emilia Nolla Garcia.-Maria de la Cencepción de la Morena Poblet. Fallecidos .- José M.ª Alcain Cesuro, Hospital militar, (21 * ños).-Ricardo Sanchez

Badia, P. de Rey, 14 (años). Matrimonios-Ninguno.

Movimiento del puerto

Emb ircaciones llegadas ayer De Sevilla y esc. v. «Andalucia», de 1.289 ts., c. Perez, con efectos; consignado á los Sres. Mac-Andrews y C.ª

De San Carlos I. «Nueva Encarnación», de 29 ts, p. Ron, con sal; consignado à don Juan Mallol.

Despachadas

Para Marsella y esc. v. «Andalucia», con carga general.

Para Londres y esc. v. «Malm», con carga general.

Para San Carlos I. Joaquina, en lastre.

CIERRES DE BOLSA

Madrid, 13. Interior contado. fin de mes. fin próximo. 00,00 Amortizable 5 per 100. 100'85 4 por 100. 00,00 Acciones Banco de España. 445'00 Arrendataria de Tabacos. 298'00

Cambios de Barcelona del día 13 CAMBIOS EXTRANJEROS

Londres à 90 dias vista.. . . 26'91 dinero Id. cheque. 27'45 papel Paris cheque. 8'80 > EFECTOS PUBLICOS ESPANOLES

Dinero Papel Deuda interior 4 p. 100 fin mes. 83'875 83'90 Id. amortizable 5 p. 100 id. 00'000 00'00 Emp. Mun. Bar. al 4 112 p. 100. 93'15 93'35

OBLIGACIONES CONTADO Segovias 4 per 100. 96'50 96'75 Huesca Camfranch 4 por 100. . 95'25 95'50 S. Juan Abadesas.. . . . 81'00 81'50 T. B. y F. 2 114 por 100.. . . 59'15 59'35 M. Z. y A. 5114 por 100 serie A. 107'25 107'75 » 3 4 1 12 » B. 103 85 104 1g > 4 > C. 96'25 96'50 Mad. Bar. Reus Roda.. . . . 58'50 58'75 Almansa 3 por 100 adhe. . . 78'00 78'25 M. Z. Orense. 45'25 45'75 » prioridad H. . , 78'00 78'50

Cáceres 5 por 100 1.ª serie. . 104'00 104'50 3.a > . . 95'50 96'00 Tranvias 4 por 100. 97'00 97'50 Barcelonesa de electricidad 5 por 100. 104'00 104'50 Idem 4 por 100 96 50 97'00

C.ª Trasatlántica. 93'50 94'00

Tabacos Filipinas 4 112 id. . . 100'50 101'00 ACCIONES FIN MES

Norte 91'15 91'20 Alicante. 91'15 91'20

Banco de Valls.-Tarragona Cotización del 14 de septiembre de 1911:

Dinero Papel Efectos públicos Deuda interior al contado 4 % 84'35 Id. amortizable al id. 5 % 101'00 Id. id. al id. 4 % 00 00

Obligaciones Junta de Obras del Puerto de Tarragona 5 % 10. 102'125 103'125

Cambios sobre el extranjero Londres 90 dias vista. 26'93 cheque. 27'39 27'45 Paris 90 dias vista..... Id. cheque..... 8'60 Alemania bancable 90 d. vista 132'40 id. cheque. . 133'75 134'35 Bruselas y Bmberes. Ginebra y Zurich. 8'30

Para las enfermedades de la mujer

Vias urinarias, cirujia operatoria, partes, electroterapia y análisis micro-químico de orinas y productos patológicos APLICACION DEL 606.

Reacción de Wassermann

BAJO LA DIRECCIÓN DEL

Doctor Rabadá Ex-interno del Hospital de la Santa Cruz, ex-Ayudante de la Policlinica del doctor Fargas y Médico de las Casas de Socorro de Barcelona.

Consulta: De diez à doce y de cinco à siete. - Para obreros, de siete y media à ocho y media noche. - Para los pobres, gratuita los lunes, miércoles y sábados de doce y media á una y media.

Rambla de San Juan, 75, principal.

MÉDICO-MILITAR

Especialista en enfermedades de los niños. Práctica adquirida en las Clínicas de Madrid y Barcelona Consulta de 2 á 4.—Calle Nao, 13, 3.º

Se vende blanco y negro a veintícinco y treinta centimos litro. Gobernador González, 6, Tarragona.

Lo está por ausentarse sus dueños, un nogocio productivo en buenas condiciones y en vias de prosperar. Informes, Portalet, 10, 1.º

CONSULTORIO MEDICO-QUIRURGICO

Enfermedades del estómago é intestinos.

Medicina general. Consulta de 11 à 1. - Festivos de 11 à 12.

Rambla de Castelar, 14, 1.º

En un punt centrich de la part alta. Direcció: Agustí Lliteras, Major, 3 Tarra-

En el COLEGIO PROVINCIAL, notablemente restaurado por su propietario y director, quedan abiertas las clases de 1.ª enseñanza (párvulos, elemental y superior), desempeñadas por competentes y acreditados profesores, desde 1.º de Septiembre.

Con el fin de estar mejor preparados para el examen de ingreso, se dará clase especial à los alumnos que hayan de ingresar en 2 * enseñanza.

En 1.º de Octubre próximo principiarán las clases de taquigrafia, dibujo, pintura, solfeo, piano y gimnasia y además las conferencias de las asignaturas más dificiles del Bachillerato.

Se admiten pensionistas, medio pensionistas y recomendados de 1.ª y 2.ª enseñanza y para la carrera del Magisterio. Se facilità el Reglamento à quien lo soli-

Para más detalles, dirigirse al Director del Colegio, D. JOSÉ PUJOL, Licenciado.

TELEGRAMAS

Detalles de los combates últimos Los muertos -- Actos de valor

Melilla, 13.-El ataque empezó con un ligero tiroteo à las dos de la madrugada, no siendo cortestado por los nuestros, siguiendo la táctica de no disparar más que sobre seguro.

Poco á poco fué haciéndose el tiroteo más nutrido. Sin embargo, el general Ordónez dió orden à la fuerza de la posición de Islaten de que no hiciera fuego hasta que el enemigo estuviera á la distancia de cien me-

Envalentonados con esto los moros, siguieron avanzando, protegidos por los accidentes del terreno y al cabo de dos horas se hallaban á la distancia calculada, atacando á la posición con gran estrépito de gritos y alaridos.

El general Ordónez dispuso un centra-ataque, de modo que de la fuerza unos pasaron á los parapeto y otros quedaron en la posición, ha-s ciendo descargas cerradas.

Los que avanzaban cargaron á la bayoneta. La harka no pudo resistir este empuje y huyó á la desbandada, acosada por los soldados que la acuchillaron hasta la otra orilla del Kert.

Cuando los que huían estaban fuera del alcance de los soldados, la artillería disparó, barriéndoles.

Mientras esto sucedia en esta posición, otro grupo numeroso atacó á Ismarusen, siendo igualmer to rechazado y perseguido por las trepas, que lo acosó hasta la otra orilla del Kert. El capitán de la compañía llevó à ésta à la carrera por las colinas. Durante el acoso hubo renidos comba-

tes, algunos cuerpo á cuerpo. Los soldados, poseidos de gran entusiasmo, corrían detrás de los rife-

ños hasta darles casa. Se registraron muchos casos de gran valor personal. Hubo un momento en que un teniente de San Fernando se vió acometido por dos indigenas, à uno de les cuales le derribó muerto de un sablazo y mientras el otro le atacaba con una gumia un soldado acertó á darle muerte de un balazo.

El coronel Aspillero estaba, en los puntos de mayor peligro. El corneta que iba á sus órdenes cayó herido y aquel jefe, para consolarle, le dijo: -E-to no es nada, muchacho. Un momento después, un proyectil atravesaba la cabeza al coronel, que cayó de caballo sin pronunciar una palabra.

Además del coronel Aspil'ero, resultaron muertos los oficiales de San Fernando señores López Soler y Escario. Este último era un joven teniente que se había incorporado hacia pocos días.

Resultaron heridos los tenientes de Africa señores Lama, Carpintier y Garcia Martinez, y los de ariilleria señores Sacati, Bernar y García.

De Ismarsen, donde estaba el general Orozco, se tienen p cas noti-

Se sabe que los moros se corrieron hacia alli, que en toda la mañana no cesó de funcionar la arti lería y que las fuerzas que salieron de la posición persiguieron á los moros.

El coronel Tomaseti recibió orden de avanzar hacia el flanco izquierdo para asi atraer al enemigo por retaguardia. Terminado el ataque la columna

Orozco regresó á Ismarsen, después de haber llegado hasta las aguas del Kent. obvedant new Spigmat a grant y Tuvo dos muertos y 20 heridos, y

recogió 72 cadáveres abandonados por el enemigo, lo que prueba que los muertos de la harka debieron ser muy numerosos, pues es sabido el empeño que tienen en recogerlos.

De la huelga.-Los patronos.--Aspecto de la población

Bilbao. - Se han reunido los patronos, acordando dirigir el siguiente telegrama al señor Canalejas:

«Asamblea patronal no solicita de V. E. más que manteniminto orden público, libertad trabajo sobre todo, amparo esos obreros nuestros que en su deseo de sustentar famia son cazados como fieras por huelguistas. Ejemplo ccurrió anoche en Portu-

galete, donde no solo atropellaron en via pública, sino invadieron hogar doméstico sin fuerza que les protegiera. Además tenemos el sentimiento de decirle desgraciadamente orden público, libertad trabajo desaparecido

Vizcaya. Cumpla imparcialmente el deber gobernante y reciba aplauso buenos ciudadanos.» El aspacto de la poblición es el mismo que en días anteriores. Se han

registrado algunos tumultos.

Los comercios están cerrados. Es inexacto que falte pan.

Llegada de fuerzas.—Los correos

Bilbao.-El regimiento de Andalucía, que llegó ayer, ha marchado à Somorrostro.

Ha llegado de Pamplona el regimiento de la Constitución.

Los coches que llevan el correo à

á los pueblos cercanos á la capital van custodiados por la guardia civil.

Coacciones .- Tumultos y cargas. -Los tipógrafos y los periódicos.

Bilbao.-El dueño del café del Comercio avisó á las autoridades que un grupo de huelguistas se había dicho periódico. presentado invitándole á cerrar el establecimiento. Con este motivo se entabló una reyerta, repartiendose palos y bofetadas. Intervinola guardia civil, que cargó sobre los huelguistas, los cuales se refugiaron en el Arenal, reuniéndose de nuevo los grupos. La guardia civil les cargó de nuevo, invitando á los socios del Clud «Cocherito» á que se retiraran del balcón. Los grupos quedaron disueltos.

Han celebrado una reunión los

obreros tipógrafos, acordando no trabajar mañana en los periódicos.

Como «El Noticiero Bilbaino» cuenta con personal no asociado, ha pedido fuerzas para proteger sus trabajos para publicar número mahana.

Entre los huelguistas existe el propósito de no consentir que se venda

«El Noticiero» ha ofrecido á los demás periódicos publicar el núme ro de mañana con los titulos de sus diarios locales, expresándole el espacio que necesitan para sus columnas y ofreciendo respetar el criterio de cada uno.

Los colegas no han aceptado.

Cierre Bolsin

Interior 4 por 100 contado, 00'00 Interior 4 por 100 fin mes, 83'07 Interior 4 por 100 fin próximo,00'00

(Conferencia telefonica) Barcelona, 22'45 n.

La huelga de Bilbao

Comunican de Bilbao que se ha puesto en circulación el tranvía de Burango custodiado por las tropas, El comité de la huelga se ha ofre

cido al capitán general para solucionar el conflicto.

En Galdames ha habido una colisión entre huelguistas y esquirols, resultando un contratista y dos mineros heridos de gravedad.

Hoy no ha circulado el tranvia de Murguia.

(1) Debido al temporal que reina en Madrid no se ha podido celebrar la conferencia en aquella capital.

Ha llegado à Bilbao el regimiento de Andalucia.

En la linea de Zorroga cien huelguistas han apaleado á un guarda.

Por temor à los huelguistas han sido trasladadas á Gallarta y Zepuer ta noventa cajas de dinamita custodiadas por la guarda civil.

La correspondencia desde Bilbao á los pueblos próximos se manda en coches custodiados por la guardia

En las Arenas y otros puntos organizanse somatenes para defenderse.

De Melilla

Comunican de dicha capital que ha llegado alli el cadáver del oficial Ramajo muerto en los combates de estos días.

Han llegado además veinte soldades heridos en estado satisfactorio.

La noche ultima ha transcurrido sin novedad.

Los contingentes que se incorporaron al harca enemiga procedian de las cabilas de Benizainat y Beniurriaguel y se acordó atacar á los españoles contra el parecer de algunos jefes; pero se impusieron los levantiscos siendo herido el caid que se opuso al ataque.

El coronel Primo de Rivera ha sido nombrado para el regimiento de San Fernando en lugar del coronel Aspillero que murió en el combate de ayer.

Los moros procedentes del mediodia del Muluya recien llegados no querían volverse á sus cábilas sin combatir, después del viaje efectuado.

PRENSA ASOCIADA.

Tip. F. Aris, calle de San Francisco, 14

IMPORTANTE PARA LA SALUD PUBLICA Filtros MARRASÉ

Los filtros MARRASÉ son examinados y recomendados por el Colegio de médicos de la provincia de Tarragona.

Depuran el agua de toda sustancia orgánica y del exceso de sales que pueda contener haciéndola más apropiada para la digestión y evitando un sin número de enfermedades. Los precios no pueden ser más económicos:

> Filtro núm. 1 de cabida 27 litros, pesetas 70 id. 2 de id. 8 litros, id. 3 de id. 6 lltros, id. 4 de id. 4 litros,

De venta en la misma fábrica Marrasé, Pasaje de Ferrer y Durán, cerca la calle del Vapor. TARRAGONA.

"La Veritat,,

PERIODICH CATOLICH

Defensor dels interesos morals y materials de Valls y sa comarca, independent de tot partit politich.

Anuncis oficials y Remitits à 0'25 pesetas ratlla de columna. Se publica á Valls tots los dissabtes.

Suscripció 1'50 pesetas trimestre. Anuncis y Esqueles mortuories, á preus convencionals.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO El dia 25 de septiembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor ANTONIO LOPEZ

directamente para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba con trasbordo en Habana en combinación con la Empresa del Ferrocarril de Habana à Santiago de Cuba.

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

El día 10 de septiembre saldrá de Barcelona, el 11 de Valencia, el 13 de Málaga y el 15 de Cadiz el vapor

MANUEL CALVO

directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto Limón, Colon, de donde salen los vapores el día 12 de cada mes para Sabanilla, Curação, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico con trasbordo en Habana. Combina con el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. También admite carga para Maracaibo y Coro con tras-bordo en Curação, y para Cumana, Carúpano y Trinidad con trasbordo en Puerto Cabello.

LINEA DE FILIPINAS

El dla 13 de septiembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el Vapor

C. DE EIZAGUIRRE

directamente para Génova, Por-Said, Suez, Colombo, Singapore, Ilo Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LINEA DE BUENOS AIRES

El dia 3 de septiembre saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz el vapor P. DE SATRÚSTEGUI

directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. LINEA DE CANARIAS, FERNANDO POO

El día 2 de septiembre saldrá de Barcelona, vapor

M. L. VILLAVERDE

con escala en Valencia y Alicante, el 7 de Cádiz, directamente para Tánger, Casablanca Mazagán, Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas inter medias y Fernando Póo. Regreso de Fernando Póo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Peninsula Indi-

cadas en el viaje de ida.

Estes vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros à quienes al Compañía de alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancias que se

embarquen en sus buques. AVISOS IMPORTANTES: Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados articulos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones Maritimas. SERVICIOS COMERCIALES.-La sección que de estes Servicios tiene establecida la

LINEA DE CUBA Y MÉJICO

Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los Exportadores.

El día 17 de septiembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña el vapor

ALFONSO XIII

directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacifico con trasbordo en Habana al vaper de la linea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.

Para más informes dirigirse á su Agente en Tarragona D. José Vilar Tomas, Plaza de Olózaga, 12.

CASA DE LA BUENA PRENSA) Fundado en 1895

DIRECCIÓN: BAILÉN, 35, PRAL.-MADRID

Patronato principal Excmo. Sr. Marquès de Comillas.-Excelentisimo Sr. Marqués de Cerralbo.-M. I. sonor D. Juan Vazquez de Mella.-Exemo. senor D. Joaquin Sanchez de Toca.-M. I. señor Barón de Vilagayá.—Exemo. Sr. Marqués del Vadillo.-Exemo. Sr. Marques de Camps.-Excmo. Sr. Conde de Canileros.-Excmo. senor Conde de Bernar.

OBRAS DEL PATRONATO

 Revista Católica de cuestiones socia-les, publicación mensual.—Bendecida por S. S. León XIII y S. S. Pio X.-Dedicada a las clases directoras.

II. Biblioteca «Patria» de obras premiadas. - Se propone mantener en lo posible la pureza del idioma y de las costumbres espanolas.

III. «Obra social de las Bibliotecas parroquiales y populares católicas. - Es su propósito crear en las Parroquias, Circulos y Asociaciones bajo la vigilancia del clero, Centres populares de sanas y útiles lecturas.

IV. «La Buena Prensa y el Buen Libro». V. «La Cultura Popular» v «Pan y Catecismo».-Publicaciones para el pueblo; la más económicas de España.

Para más informes y detalles, dirijirse al Corresponsal D. José de la Morena, Rambla de Castelar, núm. 35 3.º, 1.ª

San Agustín, 17.

TARRAGONA

En este establecimiento acaba de recibirse un completo y variado surtido en géneros de alta novedad propios para VERANO.

LANA 40 PESETAS

EL ARTE CATÓLICO

OBISPO, 2, BIS (cerca de la Plaza de San Jaime) BARCELONA FABRICA DE ORNAMENTOS DE IGLESIA

Especialidad en bordados mecánicos en seda y oro fino y en trabajos artísticos à mano. - Variedad en Casullas, Iernos, Mantos, Estandartes, Banderas, Palios, etc., etc.

SECCIONES DE Orfebrería; Custodias, Cálices, Lámparas, Candeleros, Copones, Cruces, etc., etc.- Escultura; Imágenes en madera y cartón madera, Altares, Via-crucis, etc., etc.-Estanipería; Estampitas sencillas, finas y de relieve, Tarjetas postales, Recordstarios, etc., etc.-Librería; Misales, Breviarios, Diurnos, Octavas, Semanas Santas y Libros de Misa, etc., etc.-Para bordar; Hilos de oro, Canutillos, Agremanes, Lentejuelas, Piedras fals 18, Perlas, Galones, Flecos, Puntillas, etc., etc.-Pasamanería; Cingulos, Fiadores, Manipulos, Borlas para manteos, etc., etc., etc., etc., Ropa Blanca; Albas, Roquetes, Puntas hilo, Amitos, Purificadores, etc., etc.

GRAN CASA DE OBJETOS PARA REGALOS

Inmenso surtido en estampas y libros propios para la Primera Comunión y para premios de exámenes.-Precios especiales para los Reverendos Párrocos, Comunidades Religiosas y Centros de Enseñanza.

Bronces artísticos, Estatuitas de metal, Bajo-relieves, Devocionarlos, Rosarios, Medallas, Articulos de fantasia, etc., etc. Unico establecimiento en España montado en esta forma

